

PRECIO.

En toda la isla.
6 rs. vn.

EL BIEN PÚBLICO

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.

CUESTION DE DESTINOS.

Entre las cuestiones políticas de alta importancia que á cada mudanza de situacion surgen naturalmente para dar un nuevo curso á las corrientes oficiales, existe una que se ingiere y llega á hacerse dominante, cuando por razon de decoro, de conveniencia y de justicia, debiera permanecer en la sombra sin manifestar sus ambiciones y deseos.

Esta cuestion, de la cual nos hemos ocupado infinitas veces, es la de destinos; es la de la empleomanía que superponiéndose á las de la conveniencia pública, domina y prevalece á título de parcialidad ó de partido, imponiéndose á los ministros y creando obstáculos para la marcha y movimiento administrativos, que tanto interesa.

Es triste, vergonzoso, y hasta repugnante, el ver que para cada destino hay lo menos veinte pretendientes, y segun la categoría ó importancia de los mismos, resulta que todos alegan los méritos más sobresalientes y los títulos más grandes, á fin de obtenerlos, como si este país, fuera una merienda de negros, á donde todo el mundo tiene derecho á ocupar un puesto en la misma.

Pero el hecho está á la vista del más miope, y hoy lo mismo que ayer, y ayer lo mismo que siempre, resulta que los pretendientes invaden las antecámaras ministeriales, como si los presupuestos tuvieran la virtud de ser elásticos hasta lo infinito, ó todos los españoles se encontrasen con el derecho de ser empleados, nada más que porque «sí.»

Tiempo es ya—si el Gobierno actual y los demás Gobiernos, que se sucedan, si han de ser como el país desea—de que cese para siempre esa plaga de situacioneros de hoy, y enemigos de ayer que se consideran, con derecho á vivir á costa del Estado, como si el Estado tuviese la obligacion de mantener á un sinnúmero de nulidades que solo supieron gritar y alborotar á título de toda clase de méritos y servicios.

Nosotros somos partidarios de que el empleado, con tal que sepa servir con inteligencia, celo y probidad, su destino, debe ser respetado en su puesto, venga del campo que viniere. Más si por culpa de ese empleado, ó de otro que no cuente con semejantes títulos á la consideracion del país, hay algun cesante que duplica la carga del destino sobre el presupuesto, somos de parecer que el cesante está en el caso de ocupar el puesto de que se le privó, logrando de este modo aminorar obligaciones que hoy, buenamente hablando, no puede resistir el Tesoro público.

Aquí, por desgracia, á cada cambio de situacion hemos tenido un cambio radicalísimo de personal, y esto ha producido los males que todo el mundo sabe. Los cesantes se han multiplicado, y los empleados tambien; y si fuéramos á seguir bajo esta pernicioso tradicion, habia de llegar el día, no muy lejano por cierto, de no saber qué hacer con tanto parásito, dispuesto á chupar la sangre del presupuesto. Es, pues, indispensable, cortar de raíz el mal, si se quiere de veras que la Administracion pública sea una verdad; y al efecto hay que cerrar la puerta á los que, á título del cambio que acaba de verificarse, se creen con derecho á las dulzuras de un sueldo mas ó menos grande.

Léjos estamos de desconocer que siempre hay

razon para colocar á los que se han sacrificado por una situacion. ¡Pero hay tantos que se sacrifican por ella solo de palabra! ¡Hay tantos que se creen con derecho á un destino, únicamente porque han figurado hacer alguna cosa!

Más aunque así fuera, no creemos que los destinos deben ser patrimonio de los que gritan y manipulean dentro de la órbita en que se mueve un partido.

Los destinos deben ser para los que tengan idoneidad y suficientes derechos para desempeñarlos.

Por eso, el criterio que, á nuestro juicio, es el más acertado y prudente debe ser el de cerrar las puertas á cuantos quieran colocarse por esta ó por aquella influencia. Los cesantes, idóneos como hemos dicho, están en primer lugar, y despues, deben sostenerse en sus puestos aquellos empleados, tengan la procedencia que quierá, cuyas hojas de servicio demostraran que son dignos de ocupar el puesto que desempeñaban, tanto más hoy que el Ministerio actual está dispuesto á atraerse á todos los elementos monárquicos liberales, y para conseguirlo no es el mejor medio el que todos los días y en todos los ministerios se hagan cambios tan radicales como en algunos se está haciendo y parece se piensa hacer en otros.

Bueno será que se trabaje para conseguir hacer que el empleado no sea hombre de partido, tal como sucede á Francia, Inglaterra y otros puntos, y así aminorarán extraordinariamente las cargas del Estado.

Atendidos estos dos extremos, es tambien justo dar á la antigüedad, por órden correlativo, la primacía á la opcion de destinos, logrando de este modo acabar con las esperanzas de los pretendientes.

En tan sensatas reglas estriba el que el Gobierno cumpla con lo que se tiene derecho á esperar de él, si así se hace, esa turba de aspirantes, ese enjambre de meritorios «inferi,» esa plaga de zoofitos tendrá que buscarse la vida de otra manera: entonces esa multitud de niños casi imberbes, de empleados improvisados con sueldos pingües, desaparecerá para siempre y no veremos lo que hoy estamos viendo: esto es, un ejército de aspirantes, que quiera vivir sin trabajar, ó lo que es mas claro, que se hacen partidarios del principio triunfante en política para lograr un destino al que no hay derecho á llegar sino por medio de largos y reconocidos años de servicios.

(«El Popular» del 28 enero.)

Noticias Estrangeras.

La sesion celebrada por la Asamblea de Versalles el 22 de enero, en que la Cámara terminó la discusion general sobre las leyes constitucionales, que ayer nos trajo con estension el correo, y no pudimos insertar por falta de espacio, fué un terrible pugilato parlamentario que prueba la pasion que anima á los partidos en Francia. La abrió Mr. de Meaux, quien experimentando las mismas repugnancias y temores que los legitimistas hácia la república, que en su sentir conduce fatalmente á la demagogia ó á la dictadura, quiere, sin embargo, constituir el setenado mientras es posible restablecer la monarquía constitucional. Un elogio á Mac-Mahon terminó su peroracion.

Luciano Brun, el confidente del conde de Chambord, sube entonces á la tribuna y demuestra que la ley del 20 de noviembre, en que él tomó parte, solo tenia por objeto prorogar los poderes del mariscal, pero sin cerrar nunca la puerta á la monarquía. El honor de los legitimistas, que por patriotismo concedieron esta prolongacion de poderes al duque de Magenta, no les permite hacer nada que impida la solucion monárquica. Léjos de ser esta imposible, nada falta para ella, ni el rey, ni el príncipe heredero, que hace un año iba á Viena á cambiar su título de conde de París por el de Delfin de Francia. Mientras llega el suspirado momento de que la nacion y su rey se entiendan por completo, lo único que en su sentir necesita la Francia es una buena ley electoral, una enseñanza religiosa y un gobierno conservador que inspire confianza al país.

Aludido el duque de Broglie como autor de la ley sobre el setenado, dice que el objeto de esta ley, tal como todo el mundo lo comprendió y lo proclamó él desde la tribuna, era dar siete años de seguridad á la Francia, siendo irrevocables durante este período los poderes del duque de Magenta, quien de otra manera quedaria desarmado ante las incertidumbres del porvenir.

Contra los aplausos que acogen estas frases protesta el ardiente legitimista, general du Temple, que él no votó los poderes de Mac-Mahon. Antes Raoul Duval, recuerda que, interpelado por él cuando la ley del setenado el duque de Broglie, si durante el nuevo período que se abria podria restablecerse la monarquía, guardó silencio, cuando hoy declara que este poder es irrevocable é «inconmutable.» Los ataques del general Temple son mucho mas personales. Dice que la Asamblea no ha creado, ni un rey constitucional, ni un presidente de la república, y que la Cámara soberana puede revocar á su mandatario. Nada puede haber inmutable en un país que desde 1789 no ha hecho mas que mudar de gobiernos, y la palabra «inconmutable,» que no es francesa, le sorprende en boca de un académico y del hijo del duque de Broglie. Bien es verdad que malas lenguas, añadió, dicen que si este académico abandonó al «republicano» Thiers es porque no lo hizo vice-presidente del Consejo. (Empieza el tumulto, que desde entonces va en aumento). Desde que Mac-Mahon declaró que abandonaba su puesto de honor si no le concedian los siete años, perdí mi confianza en el mariscal, y por esto no le dí mi voto.

Tampoco podia tenerla en el duque Decazes, que faltó á todos los compromisos de la Francia católica en la cuestion de Roma. ¡Qué diferencia entre la lealtad de estos personajes políticos y la noble caballerosidad del rey legítimo!

Estas palabras producen grande agitacion. El orador es llamado una y otra vez al órden; pero en medio de un gran tumulto declara que la Francia está ya fatigada de los mensajes de Mac-Mahon, que una parte del pueblo vuelve sus ojos hácia el imperio, y las masas revolucionarias hácia el radicalismo. El permanecerá fiel á la monarquía tradicional que creó y elevó la Francia al rango que tuvo en los días de Luis XIV.

El diputado Beranger, amigo de Thiers, sube á la tribuna para hacer el panegirico de este, y decir que el gran ciudadano de la Francia de nuestros

días no había engañado á nadie, a diferencia de los que le derribaron del poder, y que ahora se consideran burlados los unos por los otros. El centro izquierdo, al que pertenece, y que no votó la presidencia de Mac-Mahon, hoy la sostiene para dar estabilidad á la patria.

El ministro de lo Interior, general Chabaud-Latour, interviene solo en el debate para decir que á petición del mariscal Mac-Mahon, los ministros habían conservado interinamente sus funciones para pedir á la Asamblea que cumpla, organizando los poderes políticos, el solemne compromiso que contrajo ante la Francia.

Entonces empieza el discurso de Julio Favre, preñado de tempestades, que desafia imperturbablemente. Para probar que la presidencia de la república conferida á Mac-Mahon es una cosa definitiva, dice que la Francia no puede estar esperando á un rey que niega la satisfacción de sus aspiraciones legítimas, y á quien no ama la nación. (Protestas en la derecha.) Ese rey no volverá jamás, y el presidente de la república no puede ser el magistrado provisional que aguarda la restauración de la monarquía. Los que quieren que el mariscal Mac-Mahon se eclipse apenas aparezca el monarca, esos son los enemigos del setenado, no los que votamos contra él. (Agitación.) En vano murmurais y protestais, dijo Julio Favre, contra mis palabras, que os quitan la máscara con que os encubris. (Tumulto.) Es preciso que la Francia sepa lo que puede esperar de vosotros. Quereis permanezca en estado de escamion legal mientras no se restablezca la monarquía. ¿Qué os importa que la nación se enerve y sufra si hay la eventualidad de que Enrique V suba al trono? (Parten de la derecha terribles apóstrofes contra el orador cuando este dice que cada partido quiere llevarse un pedazo de la patria.) Desprecio vuestros insultos, responde el orador, y sostengo que la Asamblea soberana tiene el deber de dar estabilidad á la Francia. Seria un crimen negarse á sus legítimos deseos. Cuando la Asamblea recibió el poder de manos de la nación, todo estaba destruido. El imperio cayó en Sedan, y es desconocer la historia creer que la revolución del 4 de setiembre lo derribó. El mismo Cuerpo legislativo de Napoleon III había ya nombrado un gobierno de cinco miembros y resuelto la abdicación del emperador.

La Asamblea actual, aplazando en presencia de la división de los partidos una solución definitiva, confió el gobierno al gran ciudadano Thiers, que había aclamado la nación. Este no esperó la venida de vuestro rey para ponerse al frente de las tropas que marcharon contra la Commune y salvaron la sociedad francesa. (Grandes gritos parten de la derecha, diciendo que la Commune era la hija legítima de la revolución del 4 de setiembre.)—Después de las revelaciones de ayer, continúa Julio Favre, sabemos que sois los auxiliares de los que en Burdeos acusabais como autores de todos los desastres de la patria, habiendo estrechado las manos á los que prendieron á vuestros padres y el 2 de diciembre fusilaron en los boulevares un pueblo inofensivo. (Tempestad de aplausos en la izquierda.—Sensación en el centro.—Violentas protestas en el banco imperialista.)—Afirmo que el voto que elevó á Mac-Mahon á la presidencia era la consagración de la república, que habeis querido minar traicionamente. (Terribles protestas y agitación profunda.)—Sí, después del 24 de mayo se os ha visto entrar en campaña para traer á vuestro pretendido rey, y el gobierno dejaba atacar la república, semejante á un general haciendo traición al ejército de su mando. (Aplausos y violentas protestas.)—Los dos poderes se habían puesto de acuerdo durante las va-

caciones de la Asamblea para sorprender á la Francia. (El presidente llama al orden al orador, que insulta á los poderes del Estado.) El conde de Chambord se detuvo porque temió realmente encender la guerra civil en Francia. Al principio de la revolución francesa pudo cimentarse una alianza feliz entre el pueblo y la monarquía, pero esta alianza fué violada por el rey que buscó el auxilio en el extranjero. (La derecha protesta en masa contra las frases del orador, que la izquierda acoge con entusiastas aplausos. Tumulto indescriptible.)—La nobleza francesa abandonó el suelo de la Francia alistándose en el extranjero. Una voz: Lo hacian porque la guillotina revolucionaria segaba sus cabezas.—En el primer imperio también los republicanos estaban en la prisión ó en los pontones, mientras los realistas se apiñaban en las antecámaras imperiales. Después del fracaso de la monarquía, no hay más solución posible que dejar á la Francia dueña de elegir su gobierno y sus mandatarios. La conducta de la oposición republicana ha sido leal. Después de combatir la ley del setenado, se ha inclinado ante ella y aplaudido después las seguridades de estabilidad dada por Mac-Mahon ante el tribunal de comercio de París. Francia en cambio contempla á una facción audaz atacar constantemente al primer magistrado de una nación libre.

Es imposible pintar la agitación que produjo el discurso de Julio Favre, abrumado de las más terribles acusaciones personales. El subsecretario Barignon rechaza á nombre del gobierno lisonjas á Mac-Mahon que van envueltas en las más terribles acusaciones contra el partido conservador. En seguida, Mr. Rocher, íntimo amigo de los príncipes de Orleans y muy querido en la Asamblea, sube á la tribuna y dice que la conciencia pública apreciará la oportunidad de aquella catilinaria revolucionaria el día aniversario de la muerte de Luis XVI. Pero ha olvidado al trazar las páginas de la monarquía ver el reverso de la medalla.

«Tres veces, dice, ha surgido por la violencia la república en Francia, y siempre se ha debido al crimen y á seducción. (Inmensos aplausos en la derecha: terribles imprecaciones en la izquierda, que recuerda á los orleanistas la memoria de Felipe Igualdad y la revolución de 1830. El presidente, ante el tumulto, tiene que suspender algunos momentos la sesión). La Francia, continúa, por huir de la república se ha echado siempre en brazos de la dictadura. En principios del siglo ella trae un César. En 1848, teniendo en Caynagac un hombre honrado, se arroja el 10 de diciembre en brazos de Napoleon, que tres años después es dictador y emperador. La revolución de setiembre no ha hecho más que agravar los desastres del imperio, y jamás la Francia habría votado libremente la república que le impuso la sedición y la violencia en 1870. Hombres sin mandato ni títulos han dispuesto á su antojo del porvenir del país, y la república no ha sido ni el resultado del voto de la nación ni del voto del Parlamento. Hija de la sedición y de la rebelión, ha producido la guerra civil y la guerra social y el aislamiento de la Francia en Europa.»

A este discurso, que acogen inmensos aplausos de la mayoría conservadora de la Asamblea, sucede la votación, en que por 557 votos contra 146 la Cámara decide pasar á la segunda lectura de las leyes constitucionales, empezando por la del Senado; pero la exaltación en que estos debates han puesto á los partidos es tal, que el presidente y la Asamblea consideran oportuno aplazar durante tres días la discusión.

(La «Epoca» del 28 enero.)

Correo de ayer.

MADRID 1.º DE FEBRERO.

De «La Epoca:»

Siendo ya público el desembarco en Guetaria y no contraviniendo en nada á las prudentes precauciones adoptadas por el gobierno el contenido de las cartas que nos envía la «Agencia Americana,» nos apresuramos á publicarlas para que el público se persuada de que en una vasta combinación militar felizmente inaugurada y cuyos resultados sabremos en breve, nada tiene de particular el retraso de algunas horas.

Todo el mundo está conforme en que las disposiciones son acertadas y en que el éxito coronará los esfuerzos de nuestros valientes.

He aquí entretanto las noticias precursoras que se van recibiendo y pueden publicarse sin inconveniente:

«San Sebastian 28.—Desde anoche empezaron los movimientos militares, precursores de próximas é importantes operaciones, que han de realizarse en este distrito en combinación con las del ejército en Navarra.

Anoche á las diez salió para Guetaria por mar el batallón cazadores de Puerto-Rico y una compañía de migueletes, habiendo marchado esta mañana á reunirse los regimientos de Murcia y Gerona, que juntamente con aquellas fuerzas constituyen la brigada Infanzon.

Sábese ya que esta madrugada los migueletes se han apoderado de la importante posición de Gárate, montaña que separa á Guetaria de Zarauz, habiendo sorprendido á una avanzada carlista de diez á doce hombres, sin más bajas por su parte que un muerto y dos heridos.

Se han enviado hoy los útiles necesarios para levantar un puente provisional sobre el Orio, y conseguido ya esto, Urnieta y Andoain, en cuya línea de frente tantas y tan importantes obras habían hecho los carlistas, quedarán dentro de nuestras líneas, y no tendrán más remedio que abandonarlas, so pena de esponderse á ser envueltos.

Segun mis noticias, mañana de madrugada saldrán ya todas las fuerzas, y aunque no es fácil prever los propósitos del general Loma, creo que el punto objetivo de la operación será Azpeitia, corazón del carlismo en esta provincia, y punto en donde tiene el enemigo importantes fábricas, que con vendria mucho destruir.

Posible es también que nuestras tropas se dirijan á Tolosa, y aun tal vez parte de ellas por Irun y San Marcial, á Vera; pero esto dependerá de las instrucciones que haya recibido el general y de las fuerzas enemigas contra las que tenga que luchar.

Difícil es saber esto último á punto fijo; pero segun mis informes, las fuerzas carlistas en esta provincia no pasarán de media docena de batallones, algunas partidas volantes y las milicias urbanas ó sedentarias (tercios.)

De todos modos, es indudable que las operaciones son generales y comienzan en grande escala, y todo el mundo espera de ellas importantes resultados que han de influir indudablemente en el próximo término de la guerra.

Por mí, sé decirle á V. que abrigo la firmísima convicción, mas que esto, la casi seguridad de que si nuestras tropas entran en Pamplona, después de un buen combate, el carlismo, ya dividido y desalentado, pero entero todavía, entraria muy pronto en un período de descomposición y desquiciamiento.

Noticias de la frontera indican la esperanza del reconocimiento del gobierno por parte de los titula-

das generales carlistas Lirio y Velasco, que se hallan hace días en Biarritz.

Bastantes oficiales se han presentado ya á indulto á las autoridades españolas en Bayona, y aun hay buen número de ellos, entre estos varios del cuerpo facultativo de artillería, que gestionan su regreso á las filas del ejército nacional.

El tiempo bellísimo, la mar convertida en un lago, si bien no puede confiarse demasiado en él.

El servicio público por el cable entre esta ciudad con Bilbao y Santander quedará probablemente abierto ya el domingo próximo.

Santander 29.—Hoy se ha hablado mucho de haber dado comienzo en el Norte las operaciones de la guerra; pero lo cierto es que en los centros oficiales se guarda la mas oportuna reserva.

Dos buques de guerra alemanes han entrado hoy; la goleta «Albatros» y la fragata «Augusta.» Mañana recalará de Zarauz la goleta «Nautilus,» y dentro de breves días vendrán la fragata «Rey Guillermo,» «Sajonia» y otro que se desconoce.

También se halla en puerto el «Libelly,» hermoso aviso de vapor de la marina inglesa.

San Sebastian 31 (tarde).—Ha llegado y salió puntual para esa el correo extranjero.»

Segun leemos en un periódico de la noche, el capitán general de la isla de Cuba ha participado por telégrafo al ministro de Ultramar que en el vapor-correo remite el trozo del magnífico lienzo de Murillo que representa á San Antonio, robado hace pocos meses de la catedral de Sevilla, y que, merced al celo del cónsul español y á los buenos oficios del gobierno de los Estados-Unidos, fué recuperado en territorio de aquella república. Creemos que esta noticia será recibida con satisfacción por todos los amantes de las artes.

Algunos artistas sevillanos, deseosos de dar una muestra de consideración al citado cónsul de España, han propuesto en el periódico «La Andalucía» que se le obsequie con una copia del citado lienzo, ejecutado por el pintor que mejor traduzca la manera del inmortal Murillo.

La «Agencia Americana» nos comunica el siguiente despacho:

«París 30.—La enmienda Walon afirmando la república, fué aceptada por 353 votos contra 352.

Créese será organizado un ministerio de los centros derechos é izquierdo.»

Poca mayoría es para afirmar una forma de gobierno que no ha tenido la fortuna de prosperar en ninguna parte. Insistimos en creer que están próximos sucesos graves en Francia.

Continúa en París la venta de la galería de cuadros del señor marqués de Salamanca, que ha producido ya la suma de 336,480 francos.

La liquidación de fin de mes en Bolsa ha principiado bajo los mas desfavorables auspicios. Ayer se hallaba con insistencia de varias quiebras importantes, y un periódico de hoy confirma los rumores que circulaban en el siguiente párrafo:

«La liquidación del mes anterior, verificada ayer, se ha señalado con la quiebra de un agente de Bolsa, que deja descubiertos por valor de tres millones y 400,000 reales efectivos. Escusado parece añadir que este desastre alcanza, mas que al quebrado, á gran número de sus comitentes.»

Deploramos profundamente lo que ocurre y creemos llegado el caso de que el gobierno adopte medidas eficaces para prevenir nuevos desastres. Que no lo son las prescripciones de la ley vigente de Bolsa, lo está demostrando la experiencia: urge, pues, estudiar una reforma meditada que, amparando los intereses legítimos de los particulares, prote-

ja también contra semejantes eventualidades el crédito nacional.

De «El Imparcial:»

Algo extraordinario y que desconcertase á los carlistas debió ocurrir en el cuartel general del Prentendiente, cuando parece que se convocó apresuradamente consejo de generales en Puente la Reina, resultando de él medidas que redundarán sin duda en ventaja de nuestros soldados.

Tan completa ha sido la derrota causada á los carlistas por las fuerzas del coronel Sancho, que el titulado batallón de Soria ha quedado deshecho, habiendo logrado reunirse únicamente 50 hombres de los dispersos que le componían.

Anoche oímos asegurar que los generales Cotoner, Mendinueta y Rosell y el señor Abarzuza, habían recibido encargo de arreglar de la mejor manera posible una cuestión desagradable que se hallaba pendiente entre otros dos generales bastante conocidos.

El duque de Parma, acompañado del titulado director general de caballería, ha revistado en Salvatierra un regimiento de caballería facciosa denominado de Castilla.

Un telégrama de Bayona desmiente la noticia dada en otro despacho de la misma procedencia, segun el cual Dorregaray se habia batido con un oficial francés.

Dice la «Andalucía» de Sevilla:

«Sábese, segun noticias é informes que debemos considerar autorizados, quienes han sido los autores del robo del San Antonio del célebre Murillo, no atreviéndonos nosotros, en vista de lo delicado del asunto, á espresar los nombres de las personas que se citan como tales, por ser de sobra conocidos en Sevilla. A su tiempo lo revelaremos.»

Una de las damas de la aristocracia romana ha trazado un benéfico plan para sus fiestas de este Carnaval. A los bailes que dará en su casa no serán admitidos mas que disfraces de percal, prescribiendo la seda y el terciopelo, y pasadas las fiestas, todos los trajes serán convertidos en ropas para los pobres.

Como habíamos anunciado, anoche llegó á Madrid el señor duque de la Torre.

Dice un colega con referencia á noticias de autorizado origen, que en la actualidad se halla perfectamente asegurada la circulación de trenes por la línea de Aragon.

De una carta de Valls, de fecha 29 de enero, que publica el «Diario de Reus» tomamos los siguientes párrafos:

«A las seis de esta mañana ha llegado á esta el Excmo. Sr. Capitán general de este ejército y Principado con su escolta viniendo de Montblanch, de cuyo punto queria pasar al Pla, engañándole al parecer un guía, que temeroso tal vez del castigo, desapareció en la oscuridad.

A las diez ha llegado parte de la brigada Nicolau, con este brigadier al frente, y á las doce han salido juntos.

No es conveniente dar mas noticias del movimiento, situación y fuerzas de las columnas que hay en la provincia; por lo mismo dejo de hacerlo porque no quisiera de ningun modo perjudicar el buen éxito de las operaciones.»

«En este estado, habiendo tocado las campanas á vuelo, diciéndose que era que llegaba la columna Picazo, he salido á enterarme, y efectivamente, ha

llegado aquella con el comandante general señor Gamir.

La ovación que se le ha dispensado ha sido cuanto breve é inesperada, espontánea y grandiosa. El Ayuntamiento, la música, colgaduras en los balcones, numerosa concurrencia, abrazos y cuanto espresa el sentimiento, todo ha existido, todo ha acompañado á su entrada.

A la media hora ha vuelto á salir, porque hace tres, que se dice se están batiendo por la parte de Torrellas de Foix.

Numerosas fuerzas hay por aquel punto y otros, y si una columna llega á coger á los facciosos, por poco que les entretenga es seguro que acudirán otras. Pero los facciosos en su táctica es probable que esquivarán el peligro desbandándose.

No es extraño el sentimiento que demuestra el Capitán general por las cuatro horas perdidas por el engaño del guía.

Numeroso público con la música ha salido á despedir al Fijo, que ha salido por la carretera de Vendrell á las 4 y media de esta tarde.

Anteayer se presentaron dos carlistas á esta comandancia militar »

Dice el «Diario de Villanueva y Geltrú» del 2:

«Anoche se nos aseguró, y deseáramos se confirmara, que las partidas carlistas de Tristany, Mirret, Nasratat y otros cabecillas huyendo de la persecución de la división Weyler, se habían quedado á descansar en el Bruch, en donde fueron sorprendidas y atacadas á la bayoneta por la brigada Arando y la guarnición de Igualada al mando del comandante militar de aquella villa señor Lience en combinación, derrotándolas por completo y haciéndolas multitud de prisioneros.»

VALENCIA 1.º FEBRERO.

De «Las Provincias:»

Anteayer fueron de nuevo batidas las facciones de este distrito. Cucala, con 1,500 hombres, bajó por Useras á Alcora, avanzando á Onda dos batallones carlistas mandados por el Arbolero. Conociendo este movimiento el brigadier Morales Reina, marchó rápidamente desde Borriol sobre Onda, adonde llegó ya entrada la noche, sorprendiendo al Arbolero y atacando por tres puntos distintos la población el brillante regimiento de Aragon, al grito entusiasta de ¡viva el rey!

Los carlistas huyeron á la desbandada en todas direcciones, sufriendo numerosas bajas, que hubieran sido mucho mas grandes si la oscuridad de la noche no hubiera hecho imposible el empleo de la caballería.

Esperamos detalles y el resultado que haya dado el reconocimiento que se practicaría al día siguiente.

Parte comercial.

Barcelona.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona en 3 de Febrero de 1875.

EFFECTOS PÚBLICOS	Queda	
	DINERO.	PAPEL
Títulos al portador del 3 p. 100 consolidado		
interior.	18'72 1/2	18'82 1/2
Id. id. id. exterior, emi-		
sion 1867.	22'30	22'50
Subvenciones.	31'70	35'00
CAMBIOS.		
	Dinero. Papel.	
Londres 90 dias fecha	49'00	
París 8 » vista.		5'06 1/2
Marsella » »		5'07

Crónica Local.

En otro lugar de este número verán nuestros lectores las gratas noticias que nuestra Agencia nos comunica; pero constantes en el propósito de tener al corriente á nuestros abonados de cuanto ocurra en el Norte, hemos preguntado en el Subgobierno si aquellas merecían entero crédito, y se nos ha contestado que no deben considerarse todavía como indudables, bien que todo indique su próxima confirmacion.

Por telégrama de Puerto Rico se sabe que el vapor «José Baró» había llegado á aquel puerto el día 31 enero, sin novedad.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Santa Dorotea, virgen y mártir.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de Belen en San Francisco.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale a las 7 horas, 3 minutos.—Pónese á las 5 horas, 26 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 7 horas, 21 minutos de la mañana.—Pónese á las 5 horas, 10 minutos de la noche.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DEL BIEN PUBLICO.

Madrid 4.—5:15 t.

Mahon 5.—8:23 m.

Los carlistas han abandonado las posiciones del Carrascal, perdiendo la artillería y replegándose á Estella.

3 p. Interior, 18:72.

Exterior, 21:10.

Bonos, 51:25.

Madrid 4.—6:25 t.

Mahon 5.—8:37 m.

Puente la Reina ha sido tomado á la bayoneta.

Las tropas victoriosas se encuentran á seis kilómetros de Estella.

Barcelona 4 Febrero.

Habana 27 Enero.—Cotizacion de hoy: Oro 103. Lóndres 130 por 100.

SUBGOBIERNO DE MENORCA.

El Ilmo. Sr. Subsecretario del Ministerio de la Gobernacion me dice en telégrama de ayer lo que sigue:

“Noticias oficiales de la guerra del Norte. El Rey llegó á Oteiza el día 2. Las tropas marchan á Lorca y Murillo: abandonadas numerosas trinche-

ras por los carlistas. Loma ha batido completamente al enemigo y tomándole en cinco horas de fuego las trincheras de Ochagas é Indamendi, haciéndole huir hasta Cestona y tomando las alturas de Zumaya y carretera de Cestona. Se han hecho numerosos prisioneros. Las tropas avanzan con el mayor entusiasmo al grito de Viva el Rey.,,

Lo que he acordado hacer público para conocimiento y satisfaccion de los leales habitantes de esta Isla.

Mahon 5 de Febrero de 1875.

El Subgobernador,
Cárlas Créstar.

Anuncios.

Alcaldia de Mahon.

PADRON DE VECINOS.

Terminada la rectificacion del padron de vecinos de este distrito municipal que empezó en el mes de diciembre último segun lo prevenido en la ley, quedará de manifiesto en la secretaría de este Ayuntamiento por el término de quince días contaderos desde el de la publicacion de este anuncio á fin de que puedan enterarse cuantos gusten y aducir las reclamaciones que les asistan tanto por inclusion como por exclusion en dicho padron, dentro del referido plazo.

Recomiendo eficazmente á todos los habitantes de mi jurisdiccion que no miren con indiferencia este servicio y que se tomen el mayor interés por enterarse de las operaciones practicadas para el empadronamiento y del resultado que ha ofrecido, haciendo uso á la vez del derecho de reclamar que la ley les concede, con el objeto de no verse privados por su descuido y apatía de otros muy importantes que las leyes les otorgan; debiendo advertirles que transcurridos los quince días indicados no será atendida ninguna reclamacion.

Mahon 5 febrero de 1875.—Juan Mercadal.

Cobraduría de Contribuciones por el Banco de España.—2.ª agrupacion.

La recaudacion del tercer trimestre del corriente año económico por las contribuciones Territorial é Industrial tendrá lugar en los pueblos de Mercadal, San Cristóbal y Fornells desde el 1.º al 10 del próximo Febrero: en Alayor desde el día 14 al 28 del mismo; y en el intermedio, esto es, los días 11 y 12 en Mahon calle Anunciay n.º 15.

Todo contribuyente puede satisfacer la cuota donde mas le convenga, advirtiéndole que no se cobrará á domicilio, y que los que dentro del espresado mes de Febrero no hubiesen satisfecho sus cuotas sufrirá recargo, conforme previene la instruccion de 3 Diciembre de 1869.—Mahon 31 Enero 1875.—José Carreras.

Agencia del Banco de España.

Recaudacion de Contribuciones.

La recaudacion de las Contribuciones de Territorial y Subsidio, correspondiente al tercer trimestre del año económico actual, estará abierta desde el día 1.º del prócsimo febrero hasta el 20 del mismo, ambos inclusivos; esceptuando los días 8 y 13

que no habrá despacho por tener que hacer ingresos en Tesorería.

Lo que se anuncia para conocimiento de los contribuyentes, en la inteligencia que trascurridos que sean los 20 días espresados incurrirá en los apremios todo el que no haya satisfecho sus cuotas.

Mahon 30 de enero de 1875.—El Agente, José de Molina.

Vice-Consulado de Portugal en Mahon.

NAVEGACION.

El Excmo. señor Ministro de la Gobernacion, con fecha 17 de diciembre último ha dispuesto: Que para llevar á efecto el artículo 12 del reglamento de Sanidad marítima últimamente publicado, se previene: que los capitanes de los buques de vapor con destino al puerto de Lisboa, están obligados á llevar un faro de luz verde en el palo de proa, y que de conformidad con el artículo 53 es indispensable que todos los buques vayan provistos de un gallardete amarillo y de una bandera del mismo color, esceptuando los mencionados buques de vapor que entren de día, por cuanto en estos el gallardete deberá ser amarillo orlado de verde, conforme dispone el artículo 75.

Lo que se hace público para conocimiento de la navegacion, en cumplimiento de lo prevenido por el espresado señor Ministro. Mahon 3 febrero de 1875.—El encargado de este Vice-Consulado, Antonio Roca.

Vino viejo del país

á 8 reales vn. cuarter.

Portal de Mar n.º 20.

Pasta pectoral infalible

DEL DOCTOR ANDREU,

PARA COMBATIR TODA CLASE DE TOS.

El Depósito en la botica de Sintos, Moreras 6.

Cada caja 2 pesetas.

La Popular.

Esta Sociedad dará su acostumbrado baile en el Teatro en la noche de hoy empezando á las 9.

Podrán asistir en trage de máscara las personas que gusten.

El sorteo de palcos tendrá lugar á las 12 de la mañana de hoy.

VINOS GENEROSOS. PUREZA Y SUPERIORIDAD.

Vermouth, Málaga seco y dulce, Pedro Jimenez, Moscatel. Pajarete, Lágrima, rica Manzanilla de San Lúcar, Madera, Jerez, Jerez muy superior y legítimo Champagne

MORA

Plaza de la República

LA CATALANA.

SOCIEDAD DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSION DEL RAYO. AUTORIZADA POR REAL DECRETO DEL 25 AGOSTO DE 1865.

Para mas explicacion dirigirse al representante de esta isla. Arravaleta 3. q17rería Mahonesa.